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FECHA: Abril 04 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cae Puente con estudiantes” 

Criterio “Pobreza en los municipios, reto estatal” 

 “Olvera pacta con los partidos opositores” 

 “Olvera apuesta por planeación democrática” 

 
“Reformas sí alianzas no: empresarios” 

  “Heridos 14 jóvenes” 

 
“Metrobús en Pachuca modernizará transporte” 

El Independiente “Pleito en Yolotepec, solo de ejidatarios: alcalde” 

La Crónica “Coordinar esfuerzos es la mejor fórmula, dice Olvera” 

 
“Concentran fuerzas partidos en Edomex” 

 
“Estrellan proyecto carretero” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

 El Independiente - Sigue impune la manipulación en Huazalingo: Gabino - El alcalde de Huazalingo Fermín 

Gabino Brandi señaló que continúa impune la manipulación de la elección extraordinaria en ese municipio, lo que afecta el 
desarrollo del actual proceso electoral. Agregó que la impunidad que prevalece en el caso daña al Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH), encargado de organizar comicios, y calificó el "manoseo" de sufragios en el sitio como un 

delito comprobado que debe ser castigado. "Esto no puede seguir pasando, ya que la gente hizo la denuncia, y la 
Subprocuraduría de Asuntos Electorales (área adscrita a la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo) aseguró que en un 

mes resolvería el problema, lo cual no ha hecho", declaró el alcalde. De acuerdo con la foja 12/SUBAE/RA/86/09, se 
señalan como responsables al consejero presidente del instituto en Huazalingo José Luis Vargas Sierra y a los consejeros 

electorales Reinaldo Mendoza Solís y Sofía Vargas Tapia. Además, a los auxiliares electorales durante la elección de 
presidente municipal Jovanni García Sierra, Salvador Santander Mendoza, Cesar Islas Lara y Fausto Alonso Cruz, 

encargados de trasladar la paquetería electoral de Huazalingo al Consejo General del IEEH, en la capital. Cabe recordar que 

el representante del sol azteca ante el instituto Flavio Uribe denunció la apertura de paquetes electorales cuando 
magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación realizaron conteo de votos de la elección 

extraordinaria de Huazalingo y comprobaron que se alteraron los sufragios a favor del candidato del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). Una primera elección de alcalde fue anulada por el supuesto uso de imágenes religiosas en campaña, y 

los segundos comicios también fueron impugnados por los priistas. En ambos casos el perredista Gabino Brandi ganó en las 

urnas. Todo tranquilo A tres meses de la elección de presidentes municipales, aseguró que el ambiente electoral en 
Huazalingo prevalece tranquilo y recalcó el compromiso de no "meter las manos" durante campañas políticas.(Víctor 

Valera, pág. 02) 

Plaza Juárez- Invitación Empresas (pág. 4A) 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/33687-20110404-p2-n2
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Síntesis-Invitación Empresas (pág. 3) 

Uno más uno-Invitación Empresas (pág. 4) 

Milenio- Invitación Empresas (pág. 13) 

El Sol de Hidalgo-Invitación Empresas (pág. 12A) 

El Reloj- Invitación Empresas (pág. 4) 

Independiente-Invitación Empresas (pág. 6) 

 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Desmienten que Francisco Xavier decline candidatura: El dirigente estatal del partido Convergencia, Luis 
Gerardo Ize Malaise, negó que el senador Francisco Xavier Berganza Escorcia haya declinado su aspiración de contender 

por la presidencia municipal de Tulancingo. Desmintió los rumores sobre la supuesta abdicación del representante popular; 

incluso, aseguró que mantiene estrecho acercamiento con distintos sectores de Tulancingo, que le han manifestado su 
apoyo. Dejó claro que el legislador está firme en su decisión de participar en los comicios municipales de julio próximo, 

pero también es respetuoso de los tiempos y las formas, sobre todo por la investidura que ostenta. Ize Malaise reconoció 
que en su momento se habló de una alianza amplia; sin embargo, el escenario político en Tulancingo se complicó en el 

momento en que el PRD optó por elegir candidato mediante consulta abierta, y todo indica que el PAN contempla como 
candidato al ex candidato a alcalde Julio César Soto Márquez. "Lo anterior motiva al PT y Convergencia a tomar una 

decisión, pero estamos en espera del resultado de las últimas consultas que realiza el senador Berganza para definir los 

pasos a seguir", comentó. Dijo estar consciente que la efervescencia propia de todo proceso electoral genera 
especulaciones, pero en ningún momento Francisco Javier Berganza ha pensado en abdicar a la posible candidatura de 

Convergencia. En respuesta a quienes cuestionan la poca presencia del también canta-autor en actos públicos locales, Luis 
Gerardo Ize pidió tomar en cuenta que un senador no puede ni debe entrar a  un desgaste común, y tiene que hacer las 

cosas de manera cuidadosa y responsable. Indicó el líder, por último, que continúan en pláticas con el PT, ya que irán en 

coalición en 53 municipios y en 18 Convergencia  contenderá solo. (María Antonieta Islas, pág. 10) 
 

El Reloj- Renuncia al PRD aspirante a la candidatura del Sol Azteca  - David Jorge Gómez, aseguró que es debido 
a las “imposiciones” que pretende llevar a cabo los hermanos Moisés y Luciano Cornejo en las planillas de regidores. 

Tezontepec de Aldama.- El aspirante a la candidatura del PRD en este municipio, David Jorge Gómez, renunció ante la 

dirigencia estatal del Sol Azteca a su militancia de 11 años en este instituto político, así lo dio a conocer Josefina Serrano 
Bautista, ex regidora perredista, el ahora ex perredista presentó su renuncia “debido a las imposiciones” que pretende 

llevar a cabo los hermanos Moisés y Luciano Cornejo en las planillas de regidores. Previo a estos hechos, el PRD acordó 
realizar encuestas para definir cuál de los 8 aspirantes con los que contaba, era más conocido y que tuviera más apoyo, 

resultando ganador David Jorge Gómez por amplia diferencia, seguido de Primo Sarabia y Mario Cornejo. Luego de este 

proceso de consulta se pactó entre los tres principales aspirantes (dejando de lado al resto) que se realizaría una nueva 
encuesta para definir al candidato, para lo cual se acordó a propuesta de David Jorge Gómez dejarle la figura de síndico 

como propuesta suya en la planilla de unidad, y con este acuerdo se fueron a una nueva reunión celebrada el pasado 29 de 
marzo. En dicha reunión se permitió que Moisés Cornejo moderara la sesión, violentando con ello el hecho de que el 

presidente del PRD debía encabezar la sesión, situación que el ex alcalde aprovechó para tratar de imponerle gente en la 
planilla desconociendo con ello los acuerdos precios, por lo que David Jorge presentó su renuncia al PRD a su dirigente 

estatal Pedro Porras Un bloque importante de perredistas está a la espera de los subsecuentes hechos, ya que no se 

descarta una desbandada de militantes de este partido, debido a que manifestaron estar hartos” de que el PRD en 
Tezontepec lo manejen a sus intereses personales los “neo caciques” hermanos Moisés y Luciano Cornejo. (Jorge Davish, 

pag. 11) 

El Reloj -  “Aparta” Guadarrama lugar para Alcaldía - Aparta José Guadarrama Márquez, senador de la República, un 
lugar para poder definir más adelante si compite por la Presidencia de Pachuca, y es que de manera sorpresiva, la Comisión 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/municipios/M03-8608.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-8593.htm
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de Candidaturas Estatal del PRD recibió la solicitud de registro del ex diputado local, Arturo Sánchez Jiménez, como 

aspirante a dicho cargo. Es bien sabido que Sánchez Jiménez es un integrante más del Frente Democrático Hidalguense 

(FDH) y por ende seguidor del senador perredista, por lo que frente a un panorama impreciso en la definición de 
candidaturas de la alianza “Hidalgo nos Une”, el ex legislador en un futuro podría ser sustituido por su líder. Al interior del 

PRD este tipo de prácticas son comunes, hay personajes que no se desgastan, y de acuerdo a cómo se van dando las 
situaciones, es que toman una decisión: ya sea participar o no, es así que a través de su representante pueden sustituir a 

las personas en las candidaturas. Otro registro que recibió la Comisión de Candidaturas fue el de Natividad Castrejón, 

Huejutla, Gabriel Ramos Moguel así como el de Francisco Fayad, quien en la elección pasada coordinó los trabajos de la 
alianza Hidalgo nos Une, en Ixmiquilpan Juan Ortiz; Encarnación Ortiz, de igual forma se solicitó el registro de la 

candidatura de Alberto Trejo Villafuerte y del ex presidente Manuel Zúñiga. (Verónica Ángeles, pág. Principal) 

Criterio- Define Menchaca aspiración a Pachuca- No es necesario tener un cargo público para hacer política o aspirar 

a ser candidato, aseguró el ex diputado local Julio Menchaca Salazar sobre sus aspiraciones a contender por la candidatura 

del PRI al ayuntamiento de Pachuca. En entrevista, el también ex presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado 
aseguró por adelantado cumplir con cualquier requisito que contenga la esperada convocatoria para el registro de 

aspirantes a alcaldes del PRI. "En la medida en que se limite en los partidos la participación de su militancia, de sus 
simpatizantes, en esa misma medida hay un alejamiento de la militancia", advirtió. He sido convocado, agregó, en dos 

ocasiones por el partido, en una de ellas como candidato a diputado y una segunda en la selección de candidato a 

gobernador en el proceso antepasado y reuní los requisitos que puede exigir el partido; "no veo ningún obstáculo que me 
impida participar o darme la posibilidad de inscribirme, cumplo con todos los requisitos". Además, habló sobre el hecho de 

que por lo menos tres encuestadoras distintas lo mantienen posicionado entre los tres primeros sitios de las preferencias a 
una posible candidatura del PRI a la alcaldía de Pachuca y de que es el único que ha manifestado su abierta intención de 

ser candidato. "Las encuestas son un instrumento para poder calificar un momento determinado, son la radiografía de 
momentos políticos y pueden ser utilizadas para tomar decisiones políticas. El hecho de que en varias de ellas me ubiquen 

en buenas posiciones verdaderamente es estimulante", concluyó Menchaca. (Emmanuel Rincón, página 07).  

Sol de Hidalgo- Aportare experiencia para dar soluciones- Héctor Alejandro Torres Juárez es un hombre joven, 

profesionista, entusiasta, con trabajo y proyectos, que desea ser el abanderado del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) a la Presidencia Municipal de Lolotla. Su inquietud, dice, nace del propósito de construir mejores condiciones de vida 

para los habitantes de este municipio Serrano, donde nació, creció y se forjó para, ahora, aportar su experiencia y, junto 
con la población, encontrar mejores condiciones de vida a todos. De 33 años, el aspirante priista tiene una filiación con el 

instituto político desde hace 16 años; su trabajo en distintos escenarios como la Dirección del Deporte, el Registro del 
Estado Familiar y como enlace municipal del programa Oportunidades, además de dirigente municipal de los jóvenes 

priistas, son su tarjeta de presentación. Afirma que es tiempo de darle la oportunidad a los jóvenes, porque las nuevas 

generaciones, con experiencia, también pueden aportar su fuerza y sus ideas en beneficio de la población.. 
 Tras pronunciarse por trabajar en equipo en todos los sentidos, incluye al resto de aspirantes a la nominación del PRI por 

la Presidencia Municipal y exhorta a la conciliación con objeto de encontrar un candidato de unidad, tras sostener 
acercamientos con los grupos políticos en Lolotla. Alejandro Torres proviene de una familia priista, con arraigo y trabajo 

para salir adelante. En su trayectoria, suma a todos, aprovecha la experiencia de los adultos mayores e involucra todas las 

expresiones a efecto de sumar por el desarrollo de su tierra natal. Asevera que en este proceso para elegir candidato a 
presidente municipal le apuesta a ganar, tras recibir muestras de apoyo en las 29 comunidades de Lolotla, donde hombres, 

mujeres y jóvenes ven en él la oportunidad de un cambio y un rumbo diferente. El profesionista, licenciado en Educación 
Física, con una maestría en Recreación y Administración, no está ajeno a la problemática que se vive en su municipio. 

Reconoce que la generación de empleos será una prioridad en su gobierno, de ser el candidato, y precisa estar seguro de 
ganar las elecciones de julio próximo.. No omite que el rubro de la salud pública, la educación, la cultura, asistencia social, 

la seguridad pública y la dotación de servicios básicos serán asuntos que, con planeación y transparencia, se tratarán desde 

el primer día de su gobierno, si logra ser el abanderado priista. UN GESTOR DE TIEMPO COMPLETO- Disciplinado y leal 
a los principios y doctrina del PRI, con trabajo y entendimiento con las distintas corrientes dentro del partido en que milita 

y con quienes mantiene diálogo permanente, confía que muchos de los aspirantes lo ven como una buena opción para 
encabezar la fórmula que los lleve al triunfo en el proceso electoral, así que le han manifestado su respaldo en su 

aspiración. Alejandro Torres refiere que su propósito de alcanzar la nominación nace del trabajo permanente y cercano con 

la gente, que le demuestra aceptación a su proyecto para aplicarlo en las 29 comunidades de Lolotla. Por eso, confía, ya 
presentó su registro como aspirante a la alcaldía en la sede estatal del PRI. Durante la entrevista, manifiesta su rechazo a 

los ataques y guerra sucia. En todo caso, exhorta a un juego limpio a propósito de que sus propuestas de desarrollo social 
y económico puedan aplicarse colectivamente. No pierde la oportunidad de pedir a los electores de Lolotla le brinden la 

oportunidad de ser el candidato del PRI y, tras ganar las elecciones, gobernar con el apoyo de los mejores hombres y 
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mujeres del municipio que aporten nuevas ideas y compromiso con la sociedad. Puntualiza que de llegar a ser el candidato 

y futuro alcalde se convertirá en un gestor en los gobiernos Federal y Estatal con la finalidad de llevar más recursos a 

Lolotla, que se transformen en bienestar para las familias, siempre con un manejo transparente, donde la sociedad se 
convierta en vigilante de los mismos. (redacción, ojo: política)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Universal-Detectan en IFE contrato irregular para monitoreo: La Contraloría General del Instituto Federal Electoral 
(IFE) determinó que Grupo Tecno, empresa que ganó una licitación por casi 26 millones de dólares para trabajos de 

monitoreo, fue favorecida por un dictamen técnico que omitió diversos incumplimientos y errores que representaban 

causales de desechamiento. En la fiscalización no fueron localizados 300 servidores de respaldo entregados por el 
proveedor y pagados por el IFE a razón de 1.2 millones de dólares equivalentes a 18.2 millones de pesos al tipo de cambio 

de la fecha de factura. “El dictamen técnico que sirvió de base para la adjudicación de la licitación pública internacional No. 
001000001- 019/2008 omitió señalar diversos incumplimientos en que incurrió la empresa ganadora, los cuales 

representaban causales de desechamiento”, indica el informe de la Contraloría del IFE del 28 de febrero, cuya copia tiene 

EL UNIVERSAL. El 9 de octubre de 2008, el IFE publicó en el Diario Oficial las bases de la licitación pública internacional 
para la “adquisición de la solución integral para la verificación y monitoreo de la transmisión de los tiempos oficiales en 

materia electoral”. En ella participaron 40 empresas, de las cuales fueron finalistas la española Indra, la firma Verificación y 
Monitoreo, y Grupo de Tecnología Cibernética SA de CV, (Grupo Tecno), que fue la ganadora. En noviembre de 2008, el 

IFE y Grupo de Tecno firmaron el contrato para la “Adquisición de la Solución Integral para la Verificación y Monitoreo de la 
Transmisión de los Tiempos Oficiales en Materia Electoral”, por casi 26 millones de dólares pagaderos al tipo de cambio 

vigente en la fecha estipulada. En el inventario de las actas del almacén de entrega-recepción de los Centros de 

Verificación y Monitoreo (Cevem) a los resguardos de los mismos y frente a las facturas: 10239, 10245 y 10303, se 
determinaron diferencias en la información, además de que no se identificaron los registros de diversos bienes 

instrumentales por 1.5 millones de dólares, equivalentes a 21.8 millones de pesos al tipo de cambio promedio en esa fecha. 
El Sistema Integral para la Administración de los Tiempos del Estado (SIATE) es, según el IFE, “una infraestructura 

tecnológica única y sin precedentes que permite cumplir con sus obligaciones en la radio y la televisión. Con ello, el 

Instituto Federal Electoral elabora las pautas de transmisión para cada estación y canal; recibe y califica técnicamente los 
promocionales; envía los materiales a los medios de comunicación para ser transmitidos; detecta automáticamente la 

transmisión de los promocionales; graba transmisiones; almacena para consultas históricas y genera informes de 
transmisión. El informe destaca que dicho contrato no fue entregado de conformidad con las fases establecidas. “No fueron 

proporcionados los estudios, proyectos o documentación técnica que debió dar origen a los requerimientos técnicos de las 
bases de licitación”, indica el informe que será la base para determinar posibles sanciones a servidores públicos en caso de 

que no hayan sido subsanadas en un plazo de 30 días. El contralor Gregorio Guerrero enfatiza en sus conclusiones que la 

convocatoria internacional no cumplió cabalmente con los requisitos establecidos en la Ley de Adquisiciones, 
Arrendamientos y Servicios al Sector Público. Omisiones legales De acuerdo con el funcionario, se omitió señalar lo 

dispuesto en la fracción 12 del artículo 29 de la LAASSP, que establece la indicación de que si la totalidad de los bienes o 
servicios objeto de la licitación, o bien, de cada partida o concepto de los mismos, serán adjudicando a un solo licitante, o 

si la adjudicación se hará mediante el procedimiento de abastecimiento simultáneo, en cuyo caso deberá precisarse el 

número de fuentes de abastecimiento requeridas, los porcentajes que se asignarán a cada una y se considerará el 
porcentaje diferencial en precio. Además, las áreas del IFE involucradas en el proceso de adquisición de la llamada 

“solución integral”, no realizaron el estudio técnico de necesidades que le debía dar origen al anexo técnico de la licitación. 
En el texto resalta que se realizó un comparativo entre el importe de los bienes pagados y registrados en el activo fijo del 

IFE por 333.7 millones de pesos, contra el total de bienes recibidos en el almacén por 130.8 millones de pesos, en el que 
se detectó que la diferencia no cuenta con facturas ni resguardos, además de que los bienes por 202.9 millones de pesos, 

no fueron acreditados. Resalta que el software no fue entregado de conformidad con las fases establecidas, ya que durante 

septiembre, el proveedor entregó la versión 1.7.1, la cual, no incluyó el total de funcionalidades. No obstante, el IFE pagó 
el finiquito por 67.2 millones de pesos el 19 de noviembre de 2009. Sobre la auditoría 51 al sistema de monitoreo, el IFE 

informó que el 31 de enero, un mes antes de que el contralor enviara su último informe, entregó la documentación. Si se 
mantienen las irregularidades, el contralor informará al consejo del quebranto y los funcionarios que deberán ser 

sancionados. (José Gerardo Mejía, pág. Princ.) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Olvera apuesta por planeación democrática: Quedó conformado el órgano, establecido en la ley, para 
la conformación será el documento final de lo del Plan Estatal de Desarrollo, principal instrumento de planeación en el 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

estado. Francisco Olvera Ruiz, gobernador del estado, encabezó la Asamblea Plenaria para la instalación del Comité de 

Planeación para el Desarrollo del estado de Hidalgo (COPLADEHI). La principal función que tendrá este comité es la 

consolidación de la consulta previa que se realizó a través de la estrategia Voces por Hidalgo, en la cual se integraron 
propuestas de la ciudadanía en las diferentes regiones del estado; 25 mil propuestas que serán analizadas. Olvera Ruiz 

destacó que sé llega con una propuesta concreta de lo que será el Plan Estatal de desarrollo 2011-2016, "nos permite no 
discutir al aire, en el vacío, sino con un documento formal". Indicó que cuando termine este ejercicio se habrá incorporado 

la voz de la sociedad hidalguense al instrumento rector que será guía de trabajo y del ejercicio del presupuesto público". 

Expuso que con este evento se marca el camino para analizar los cinco ejes que marcarán su gestión: desarrollo social para 
un bienestar, competitividad para un desarrollo económico sustentable; desarrollo ordenado sustentable; paz y 

tranquilidad; convivencia con armonía y gobierno moderno eficiente y municipalista. El gobernador señaló que en el 
documento se marcará el compromiso asumido con la población hidalguense, "con esta instalación damos inicio a la 

elaboración del Plan Estatal y se pone en marcha el Sistema Estatal de Planeación Democrática. Convocamos a la 
ciudadanía a que participe, ponemos en la mesa el proyecto de integración para que aporten y coordinen nuevas acciones". 

Con la presencia de representantes de los diferentes sectores en el estado, así como de diputa-dos federales y locales, 

delegados federales y de los ex gobernadores Manuel, Ángel Núñez Soto y Humberto Lugo Gil, Olvera Ruiz informó que a 
través de Voces por Hidalgo se recibieron propuestas que 'sentarán las bases para potencializar el crecimiento dé Hidalgo 

con visión municipalista. Reconoció la participación ciudadana en las giras de trabajo que recibió no sólo en campaña, sino 
en el proceso de transición; dijo que manifestaron sus preocupaciones pero también propuestas. Puntualizó algunos de los 

pendientes que se tienen en materia de educación, fortalecer servicios de salud, más médicos; crear nuevas vías de 

comunicación de oriente a poniente que den viabilidad de interconexión; calidad del medio ambiente, ampliar cobertura de 
servicios básicos, campo más competitivo, fortalecer infraestructura industrial, detonar grandes proyectos no sólo, sino 

centros logísticos de transporte y de abasto. Destacando la necesidad de trabajar de manera coordinada con el gobierno 
federal, manifestó que se busca un plan integral y congruente, "el plan deberá reflejar la diversidad y pluralidad de las 

vocaciones productivas de las diferentes regiones, para que la planeación coordinada entre los tres niveles de gobierno den 
rumbo al estado. Esta coordinación se traduce en la mejor fórmula para mayor eficacia y sustentabilidad a los programas". 

Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Planeación y coordinador del COPLADEHI, manifestó que este comité busca. 

poner en marcha un sistema estatal de planeación democrática, presentar el anteproyecto del Plan, así como el documento 
final de plan estatal, "el COPLADEHI es principal instrumento de planeación democrática para organizar las acciones y 

establecer coordinación entre los niveles de gobierno", dijo. Manifestó que se constituye en un marco de planeación 
democrática que incluya la iniciativa de los sectores público, social y privado, medidas para orientar el cumplimiento de los 

objetivos del plan y marco de coordinación para la evaluación permanente. (Nadia Mejía, pág. 3A) 

Síntesis-Planean el tuzobus en Pachuca: El tuzobus en la ciudad de Pachuca así como el tren suburbano en la zona 
metropolitana de la entidad son dos de los proyectos de transporte público que este año impulsara el gobernador, asi 

adelanto el mandatario durante la instalación del Copladehi. Después de iniciar los trabajadores del Comité de Planeación 

para el desarrollo del Estado de Hidalgo. En el que habrá de definirse el Plan Estatal de Desarrollo, Olvera Ruiz enumero 
algunos de los proyectos más sobresalientes en el primer año de su gestión. Uno de ellos es la modernización del 

transporte público a través de un plan de movilización urbana, para el cual, se prevé lo que en el Edo. México se denominó 
Metrobus, que recorra la ciudad de Pachuca de norte a sur de manera eficiente, moderna y segura. También se 

complementa el Tren suburbano para la región metropolitana, el cual conectaría de manera directa al municipio de 
Tulancingo y Pachuca, para este proyecto se buscará recursos suficientes para arrancarlo. (Jorge Vargas, pág. 6) 

Síntesis-Urgen reformas constitucionales: Que el mismo fervor que imponen los partidos políticos en la creación de 

alianzas que les aseguren el triunfo en las urnas, lo impongan también en las cámaras legislativas para sacar adelante las 
reformas constitucionales que urgen al país, reclamaron empresarios de Hidalgo. Los representantes de la Coparmex, 

Canacintra y CCE, Eleazar García, Inocencia Mohedano y Rosa María Juárez, respectivamente, coincidieron en señalar que 

es una lástima que partidos como el PAN y el PRD dejen a un lado aspectos tan importantes como su visión, misión e 
ideología, para sumar fuerzas y ganar cargos de elección y, por otro lado, se enfrenten ferozmente en la Cámara de 

Diputados y el Senado frenando dichas reformas. "Se unen buscando el poder político por el poder mismo, pero no para 
beneficiar a los mexicanos, para buscar el bienestar de la población, para ofrecer mayores oportunidades de desarrollo a 

niños y jóvenes", opinó el presidente en Hidalgo de la Confederación Patronal de la República Mexicana, Eleazar García. El 
empresario resaltó que, lamentablemente, el ambiente se ha viciado en las cámaras legislativas, y las propuestas de 

reformas a las leyes fiscal, energética, laboral, entre otras, han sido desplazadas por los intereses político-electorales de los 

diputados y senadores. Estos reclamos se dan también en el seno del Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo, con su 
presidenta, Rosa María Juárez, quien reclama que diputados y senadores destinen tiempo a dotar al país de un marco legal 

que estimule la inversión y la generación de riqueza y bienestar para todos los mexicanos. Por su parte, Alejandro Bulos 
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Factor, presidente del Consejo Consultivo Económico Municipal de Pachuca, dijo que lamentablemente los legisladores 

están enfrascados en disputas. Inocencia Moedano, presidenta de la Canacintra, señaló que los legisladores hablan de la 

necesidad de mejorar las condiciones de vida de más de la mitad de los mexicanos, pero seguimos regidos por una ley 
laboral que data de 40 años. (Dolores Michel, pág. 7) 

Uno más Unos-Osorio Chong, sin definirse para participar en Edoméx: En 10 días el ex gobernador del estado de 

Hidalgo, Miguel Osorio Chong, definirá si apoya la candidatura de Eruviel Ávila Villegas, sin embargo reconoció que tiene 
todas las intenciones de hacerlo. "Todavía no hay nada definido, no está nada consolidado, sí quiero ir a ayudar, pero la 

forma cómo vamos ayudar la vamos a definir en los próximos días, espero que en 10 días ya tengamos algo consolidado". 
Por su parte, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Humberto Moreira Valdés aseguró que el ex 

mandatario hidalguense sí participará en la campaña del candidato priísta, Eruviel Ávila Villegas, junto al coordinador de 
campaña, Luis Videgaray, sin embargo dijo que todavía no tiene un cargo definido. Agregó que "si por supuesto que 

participará, todavía no sabemos cómo o cuál va ser el cargo que desempeñará pero si nos acompañará en la elección por la 

gubernatura del Estado de México". Moreira Valdés dijo que Miguel Osorio Chong es un político probado, con gran 
experiencia, "de la cual echará mano el PRI", una vez concluyó su administración, al frente del gobierno del estado de 

Hidalgo. "Miguel es un político probado y lo va hacer bien tal y como lo hizo al frente del gobierno del estado de Hidalgo", 
finalizó. (Redacción, pág. 17) 

Milenio- Moreira confirma a Osorio como operador en Edomex: El ex gobernador del estado de Hidalgo, Miguel 

Osorio Chong informó que en 10 días se define si participa o no en el proceso electoral del Estado de México, sin embargo 
reconoció que tiene todas las intenciones de ayudar al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en los comicios del 

próximo 3 de julio. “Todavía no hay nada definido, no está nada consolidado, sí quiero ir a ayudar, pero la forma cómo 
vamos ayudar la vamos a definir en los próximos días, espero que en 10 días ya tengamos algo consolidado”. Por su parte, 

el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Humberto Moreira Valdés aseguró que el ex mandatario 

hidalguense si participará en la campaña del candidato priista, Eruviel Ávila Villegas, junto al coordinador de campaña, Luis 
Videgaray, sin embargo señaló que todavía no tiene un cargo definido. “Si por supuesto que participará, todavía no 

sabemos cómo o cuál va ser el cargo que desempeñará pero si nos acompañará en la elección por la gubernatura del 
Estado de México”. Moreira Valdés dijo que Miguel Osorio Chong es un político probado, con gran experiencia y con 

compromiso “de la cual echará mano el Revolucionario Institucional”, una vez que concluyó su administración, al frente del 

gobierno del estado de Hidalgo.  (Jonathan Collazo, pág. 11) 

El Reloj -  Metrobús en Pachuca modernizará transporte - Como parte los proyectos para la capital hidalguense, el 

gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, dio a conocer que se pretende modernizar el sistema de transporte público 
capitalino a través de un plan urbano que daría vida a lo que en el Distrito Federal se conoce como “Metrobús”. Indicó que 

para ello se realizaría un eje troncal “como en México le han llamado el Metrobús, aquí probablemente sería el Tuzobús y 

no es que lo esté bautizando, pero es simplemente para referirnos de manera local”. Subrayó que es necesario un sistema 
troncal de transporte de norte a sur de la capital, el cual dijo, sería moderno y eficiente. El jefe del Ejecutivo estatal 

puntualizó que habría estaciones de ascenso y descenso modernizados y automatizados que brinden comodidad a la 
población. “Esto probablemente nos ayude a que mucha gente deje de usar el automóvil de transporte privado”, aseveró.  

Asimismo, comentó que su administración trabaja también en proyectos para el desarrollo de la zona centro del estado. “Se 

trata de alinear los esfuerzos de cada una de las ciudades para que haya una concurrencia de acciones, que haya 
complementariedad en las actividades, incluso se plantea hasta una carretera que una a estas ciudades desde el punto de 

vista transversal”, agregó. Sin embargo, subrayó que dichos proyectos no serán anunciados de manera puntual hasta que 
se cuente con ellos de manera específica, “pero insisto, van desde proyectos de zonas industriales, carreteros y hacerlo de 

manera armónica”. Cuestionado sobre el proyecto del tren suburbano, respondió que en estos momentos se están 

gestionando los recursos con el Fondo Metropolitano. “Ese el primer paso, nosotros creemos que este año podamos 
concretarlo al menos en lo que se refiere al proyecto”, acotó.  De igual modo, Olvera Ruiz comentó que enviará al Congreso 

Estatal en los próximos días varias iniciativas en las cuales trabaja su administración.  Indicó que entre dichas iniciativas se 
encuentran las que tienen que ver con el desarrollo económico, el fortalecimiento municipal y asistencia social.  Finalmente, 

expresó que también será revisada la iniciativa de Ley de vivienda la cual quedó pendiente en la legislatura anterior y que 
forma parte, dijo, de sus planteamientos. (Alejandro Reyes, pág. Principal) 

El Reloj - Olvera contará con el apoyo de bancada priísta hidalguense - “En en inicio de la gestión de Francisco 

Olvera, resulta importante destacar que nuestro nuevo gobierno contará con el apoyo estratégico y decidido de la mayoría 
priísta que integra la diputación federal por el Estado de Hidalgo. Esto representa una gran ventaja, como en su momento 

la tuvo Miguel Osorio. Siempre será útil y provechoso que el gobernador cuente con apoyo suficiente en las legislaturas 

federales, ya que gran parte de las herramientas políticas, legislativas y presupuestarias para las entidades federativas, se 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-8592.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/denuncia-ciudadana/L01-8594.htm
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propone, discuten y deciden en el Poder Legislativo federal, especialmente en la Cámara de Diputados”, afirmó el diputado 

federal, Canek Vázquez Góngora. “Debemos considerar que Hidalgo está inmerso en una serie de cambios estructurales 

que requerirán varias reformas legales y presupuestos adecuados. Tenemos pendientes grandes proyectos nacionales, 
como la Refinería Bicentenario, y decisiones pendientes de gran envergadura, como la sede de la Agencia Espacial 

Mexicana (AEXA) y el aeropuerto en Tizayuca. Además, el crecimiento demográfico y urbano de Hidalgo demandará 
normas y recursos públicos para afianzar el desarrollo metropolitano al lado del Distrito Federal y del Estado de México. 

Tendremos necesidad de más infraestructura carretera, así como de más centros hospitalarios y escuelas públicas. Para 

todo esto y más, nuestro gobernador contará con el soporte de la diputación priísta hidalguense en la Cámara de 
Diputados”, dijo el líder nacional del Frente Juvenil Revolucionario del PRI. “De inicio, todos fuimos testigos del magno 

proyecto que anunció Francisco Olvera en su toma de protesta con respecto a la integración de la región centro del país. 
Este proyecto supone la necesidad de una mayor infraestructura carretera y logística en, al menos, seis entidades 

federativas. Como parte básica de esta infraestructura destaca la consolidación y extensión del tren suburbano. Y, para la 
realización del mismo, se requerirán reformas legislativas y aprobaciones presupuestarias. Nuestro gobernador no tendrá 

ningún problema para contar con la diputación federal hidalguense, hegemónicamente priista, para consolidar sus planes y 

programas al respecto”. (Redacción, pág.  07) 

El Reloj - Instala Olvera comité para creación del Plan Estatal de Desarrollo - El gobernador, Francisco Olvera, 

señaló que todas las propuestas serán escuchadas para integrar el PED que se llevará a cabo durante su administración. 

Con la finalidad de constituir el Plan Estatal de Desarrollo (PED), el gobernador del estado, Francisco Olvera, instaló ayer en 
la capital el Comité de Planeación para el Desarrollo del Estado de Hidalgo (COPLADEHI). Indicó que la instalación de dicho 

Comité marcará el camino que habrá de seguir el Plan Estatal de Desarrollo, el cual apuntó, se basa en 5 ejes rectores: 
desarrollo social; competitividad para el desarrollo económico sustentable; desarrollo ordenado y sustentable; paz y 

tranquilidad social y un gobierno moderno, documento que se encuentra en etapa de anteproyecto.  “Hoy con la instalación 
del COPLADEHI, integrado por representantes de los sectores públicos, sociales y privados, damos inicio a la elaboración 

del Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016”, precisó. , Asimismo, el mandatario estatal convocó a los comités regionales, 

municipales y la ciudadanía en general a participar en la integración del Plan Estatal de Desarrollo.  El gobernador del 
estado agregó que todas las propuestas habrán de ser escuchadas para integrar el Plan Estatal en el cual se desarrollará su 

administración.  “Los procesos de planeación, deberán sujetarse al diseño, formulación, instrumentación, control, 
evaluación y actualización del Plan y de las políticas públicas”, subrayó.  Puntualizó que el PED deberá reflejar la diversidad 

y pluralidad de las vocaciones productivas que impulsen el desarrollo de los municipios y regiones para que los recursos 

federales, dijo, coadyuven con los esfuerzos de los hidalguenses.  Olvera Ruiz enfatizó que deberá existir una planeación 
coordinada y participativa entre los tres niveles de gobierno y la ciudadanía. En tanto, el secretario de Planeación y 

Desarrollo, Alberto Meléndez Apodaca, expresó que para llevar a cabo sus funciones el COPLADEHI se apoyará en los 
comités de planeación para el desarrollo regional y municipal. Añadió que a la par del Comité de Planeación para el 

Desarrollo del Estado de Hidalgo se inician también los trabajos del Sistema Estatal de Planeación Democrática “para 

consolidar los avances logrados y superar los problemas básicos planteados por la ciudadanía”. (Alejandro Reyes 
Álvarez, pág. 02) 

El Reloj - Legislatura dará continuidad a proyectos estatales, reiteran respaldo a Francisco Olvera - La LXI 
Legislatura Local brindará su total apoyo y respaldo a los proyectos por emprender en el gobierno de Francisco Olvera Ruiz, 

aseveró su presidente de la Junta de Gobierno, Ramón Ramírez Valtierra, quien precisó, será casi de inmediato cuando se 

analicen una serie de iniciativas de ley para dar auge a proyectos anunciados durante la toma de posesión, como es el 
Proyecto denominado Región-Centro del País, cuya estrategia es sumar a las seis entidades circunvecinas. El coordinador 

priísta sostuvo que darán seguimiento puntual a varios proyectos pendientes en la administración de Miguel Osorio, como 
es el tren suburbano, así como la plataforma logística, que aprovechen la conectividad de varios puntos. De igual forma, se 

congratuló por el anuncio del Corredor Quetzalcóatl, el cual traerá una articulación estratégica de ciudades que son parte 

de la Metrópoli del Valle de México, donde, las Regiones Metropolitanas de Pachuca, Tulancingo y Tula sean parte esencial 
para dar auge a más oportunidades de desarrollo. Ramírez Valtierra señaló que la conectividad transversal prioritaria es de 

Norte a Sur y se contempla ampliarla de Oriente a Poniente, pero requiere de otro tipo de conexión, para ello, se insistirá 
dijo, con el tema aeroportuario, el cual fue retomado desde el GPPRI en San Lázaro, que hoy requiere de mayor empuje, 

sobre todo, para dar un giro y aprovechar la ubicación geográfica del estado. Otro de los temas que serán abordados en 
tribuna, es el Mando Único, paralizado por el Gobierno Federal, cuyos proyectos y planes de trabajo no pueden truncarse, 

por el contrario, es fundamental dijo, vincular los programas que garanticen la seguridad al pueblo hidalguense. (Verónica 

Ángeles Cilia, pág. 02) 

El Independiente - Pleito en Yolotepec, sólo de ejidatarios: alcalde-  Al señalar que el conflicto es sólo entre 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-8582.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-8583.htm
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/33690-20110404-p6-n1
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ejidatarios, el presidente municipal de Santiago de Anaya Cliserio Ramírez Mendoza se "lavó las manos" de los hechos 

violentos durante los cuales un hombre perdió la vida en Yolotepec. El enfrentamiento dejó como saldo varias personas 

heridas y hombres detenidos por supuestas disputas de tierras ejidales. Al respecto, refirió que la alcaldía no ha recibido 
peticiones por parte de habitantes de Yolotepec para intervenir. "Nuestra responsabilidad es la seguridad de la gente, pero 

a veces hay situaciones las cuales se salen completamente de nuestras manos", dijo. Argumentó que la secretaría 
municipal cuenta con pocas patrullas, por lo que "en la manera de lo posible tratamos de vigilar".  Dijo que es complicado 

asignar policías municipales para vigilar la comunidad porque en todos lados "hay situaciones que resolver", declaró 

Ramírez Mendoza. Para el edil resulta difícil predecir alguna revancha de personas que fueron agredidas el anterior 28 de 
marzo. El problema debe ser resuelto entre ejidatarios, ya que "no me compete", subrayó. Reprueban violencia Pobladores 

del Valle del Mezquital mostraron su descontento a través de Facebook, en la página titulada Yolotepec Yolotl Tepetl, la 
cual es identificada con un listón negro. Estos son algunos de los textos que ahí se encuentran: "Para todos los interesados 

de la tragedia de Yolotepec. Desafortunadamente la situación del ejido se les ha salido de control, tanto a la comunidad 
como a las autoridades. Me pregunto: ¿tenemos que esperar a que la descendencia de los afectados tomen armas para 

vengarse?" Y agrega: "es lamentable la condición de mi querido pueblo. Que por unos cuantos ambiciosos y corruptos se 

ponga mal a toda la población". Otro usuario escribió: "...Todos concuerdan en el mismo repudio de estos actos violentos 
donde un hombre perdió la vida. Este hombre pudo haber sido cualquiera de nuestros familiares que están en el pueblo. 

Todos odiamos lo que pasó, a todos nos duele y avergüenza. "Sin embargo, ¿qué vamos hacer al respecto? Todos hemos 
sido responsables y todos tenemos futura responsabilidad de estos actos y ¿saben por qué? Con todo respeto, creo que 

hemos ignorado mucho a nuestros padres (los ejidatarios). "¡Y miren! Personas astutas, ladrones sin escrúpulos, líderes 

corruptos que tomaron ventaja del poco conocimiento de los ejidatarios (muchos que no saben leer) se han apoderado de 
todo y no conforme han ocasionado esta desgracia, sin contar la de hace un año cuando varios de los nuestros fueron 

encarcelados en Pachuca por culpa de los mismos."  El año pasado, habitantes de Yolotepec ingresaron al salón de plenos 
del Congreso del estado y retuvieron al ex diputado Reyes Vargas Paredes, a quien acusaron de haberles vendido un 

terreno a un valor más alto de lo que es común. En aquella ocasión, la policía estatal obligó a declarar a 132 campesinos 
con golpes e insultos. (Víctor Valera, pág. 06) 

El Reloj -  Olvera ofrece a ninis opción educativa sobre Servicio Militar - Así lo señaló al hablar del planteamiento 

de su homólogo de Chihuahua César Duarte, al concluir la instalación de los Comités de Planeación para el Desarrollo del 
estado (Copladehi), principal instrumento para coordinar acciones y programas de la actual administración plasmadas en el 

Plan Estatal de Desarrollo (PED). Francisco Olvera refrendó dos retos que consideró fundamentales para su gobierno: 

mejorar servicios públicos en comunidades y buscar proyectos que generen empleos dignos y bien remunerados, que 
dinamicen la economía de las familias. Paquete de reformas, en 15 días El gobernador anunció que en menos de 15 días 

enviará al Congreso estatal un paquete de reformas que tienen que ver con asistencia social, fortalecimiento económico y 
municipal, así como la Ley de Vivienda, explicó.  En lo que respecta a la construcción del tren suburbano que formará parte 

del Corredor Quetzalcoatl y que pretende conectar las zonas metropolitanas con otras entidades, lo primero será, dijo, 

conseguir este mismo año recursos para la elaboración del proyecto. Compromiso mutuo Expresó que luego de la reciente 
visita del secretario de Energía José Antonio Meade y del director de Pemex Juan José Suarez Coppel a la entidad, ya 

quedó afianzado el compromiso tanto del gobierno federal y estatal para dar seguimiento a la edificación de la refinería 
Bicentenario. Trabajo, desde el primer día de gestión En el Copladehi convergen las principales iniciativas de los sectores 

público, social y privado, y se dan las medidas para orientar el cumplimiento de los objetivos del PED, por lo que en 
próximos días el gobernador visitará algunos municipios para poner en marcha los Comités de Planeación y Desarrollo 

Regional. "Como lo comprometimos, desde el primer día de haber tomado posesión estamos trabajando por el bienestar de 

los hidalguenses", agregó. Este domingo se hizo también la presentación del documento que integra el anteproyecto del 
PED, el cual conjuga la información recogida durante el desarrollo de los programas Giras por el compromiso, Voces por 

Hidalgo y Foro joven. (Gerardo Neria, pág. 03) 

Milenio- Gobierno de Hidalgo pacta con partidos de oposición- Los partidos políticos y diversos activistas sociales 
han pedido al nuevo secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma “ser escuchados”, porque a su juicio, el sexenio de 

Miguel Ángel Osorio careció de apertura y diálogo con la oposición. El nuevo encargado de la política interna se 
comprometió a resolver los conflictos mediante acuerdos que beneficien a ambas partes. El nuevo funcionario señaló que 

ya sostuvo reuniones con dirigentes de partidos políticos, organizaciones civiles y líderes agrarios con quienes se ha 
comprometido a trabajar en coordinación para resolver los conflictos rezagados y los presentados a lo largo de la 

administración de Francisco Olvera. “Encuentro un estado en amplia paz social y con una enorme gobernabilidad, en el 

proceso de transición afortunadamente el gobierno de Miguel Osorio entregó con transparencia y tersura todos los 
documentos, lo cual permitió un empalme inmediato de las actividades, prueba de ello es que a menos de tres días están 

presentando el anteproyecto de Plan Estatal de Desarrollo”. Entrevistado al final de la presentación, el ex secretario de 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/33689-20110404-p3-n1
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Contraloría y ahora nombrado encargado de la política interna hidalguense, mencionó que además de reconocer los 

conflictos sociales en las zonas marginadas de la entidad, el gobierno de Olvera tienen la intensión de resolverlos y 

escucharlos para definir sus planes dentro de la nueva administración. “Tenemos materialmente la propuesta del plan 
estatal de desarrollo con un amplia participación social, están involucrados los partidos políticos y con quien se busca 

gobernabilidad”. De acuerdo con el encargado de la paz social en la entidad, los conflictos de carácter agrario, aunque no 
representan un conflicto agrario, “son problemas que debemos de atender, son asuntos vinculados al transporte, 

inquietudes que existen en los ejidos, pero creo que hay buenas condiciones”. Moctezuma Pereda manifestó que el 

gobierno de Olvera ya ha sostenido reuniones de actores políticos de otros partidos.  Como titular de contraloría, 
Moctezuma Pereda tuvo acceso a los archivos confidenciales del gobierno estatal, lo cual fue ratificado en su cargo como 

encargado de la política interna hidalguense. “La prueba de ello es que hubo primero un equipo de transición y luego de 
entrega-recepción se hizo con puntualidad, los secretarios actuales están enterados, porque recibieron las carpetas”, señaló 

el funcionario. Anteriormente el ex Secretario de Gobierno del estado, Gerardo González Espínola aseguró que la entidad se 
encuentra en paz social y que no existe un solo conflicto social en todo el territorio hidalguense que inquiete a las 

autoridades estatales. El funcionario estatal garantizó paz durante la transición de gobiernos. “Dejamos al estado en un 

momento importante, en un momento de tranquilidad, de paz social, no tenemos un solo municipio o conflicto social que 
nos inquiete, que nos llame la atención”, finalizó el ex secretario estatal. Malos funcionarios: Como parte del proceso de 

entrega-recepción de la administración de Miguel Ángel Osorio Chong, a Francisco Olvera Ruiz, 711 servidores públicos 
fueron señalados por incumplir con su trabajo de manera adecuada, además, la Contraloría ha iniciado 624 procesos 

administrativos principalmente contra la SEPH, la Procuraduría y Salud. A dos meses de que concluya el sexenio, el 

entonces contralor de la entidad y ahora secretario de gobierno Fernando Moctezuma Pereda indicó que la Procuraduría 
General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), la Secretaría de Educación Pública y la Secretaría de Salud son las 

instancias que presentan más irregularidades. De acuerdo con el funcionario estatal, la Secretaria de Contraloría aplica los 
distintos procesos administrativos, a las dependencias que conforman el gobierno estatal. (Ángel cabrera, página 07). 

El Independiente - PRI afrontará costo político de reformas laboral y fiscal: Fayad- Al referirse a la propuesta 

fiscal, aseguró que la iniciativa presentada por el senador Manlio Fabio Beltrones deberá ser aprobada antes de diciembre. 
"Este año es la última oportunidad para la actual legislatura de aprobar una reforma fiscal, porque en 2012 nosotros ya no 

discutiremos la Ley de Ingresos", sostuvo. Sin embargo, el legislador consideró que la propuesta debe ser complementada 
con la participación de todos quienes conforman las distintas fracciones representadas en el Congreso de la Unión.  En lo 

particular, agregó, hice tres aportaciones a la iniciativa, que consisten en darle autonomía al Servicio de Administración 

Tributaria (SAT), incorporación de los municipios al sistema de coordinación fiscal y del federalismo al mismo régimen 
tributario. Fayad cumple con la tarea Al referirse a la reforma laboral, el político dijo que también debe ser enriquecida por 

los diputados de todos los partidos, "porque es otro tema que tampoco puede esperar". Respecto a esta propuesta, el 
también presidente estatal del PRI hizo sus respectivas aportaciones. Se trata de una iniciativa que pretende otorgar 

seguridad social a las empleadas domésticas y garantizar derecho a la salud. En entrevista, reconoció que aprobar reformas 

a la Ley Federal del Trabajo no será nada sencillo, debido a las presiones de algunas organizaciones sindicales que están 
contra las propuestas tanto del PRI, como del PAN.  Aseguró que con la aprobación de estas dos reformas, la laboral y 

fiscal, México tendrá mejores oportunidades de desarrollo. En días pasados, integrantes de los sindicatos de mineros, 
telefonistas, trabajadores universitarios, pilotos, sobrecargos, tranviarios, electricistas y profesores se manifestaron frente a 

la sede del legislativo federal en protesta por la iniciativa de reforma laboral que se discute en el recinto oficial de San 
Lázaro. (Gerardo Neria, pág. 03) 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/33686-20110404-p3-n2
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Criterio- Sacar de la pobreza a 38 municipios, el reto- Sin ningún municipio entre los 125 más pobres del país, 

Hidalgo mantiene índices altos de pobreza, según el Censo de 2010 aplicado por el Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi), seis municipalidades están identificadas con muy alta marginación, y 32 en alta. De acuerdo con el 
Anteproyecto de Plan de Desarrollo Estatal, que el gobernador Francisco Olvera presentó la mañana de ayer ante los 

delegados federales y secretarios estatales, la entidad ocupa el quinto lugar en marginación, con un índice de 0.75037 en 
una escala de mayor a menor. Lo cual identifica a la entidad con grado de marginación alto, sólo superado por Veracruz, 

Oaxaca, Chiapas y Guerrero; por lo que pidió tener una colaboración estrecha con las 40 delegaciones de la federación en 

Hidalgo, así como las municipalidades. En relación con sus indicadores, se informa que Hidalgo se ubica en el lugar ocho, a 
siete décimas de Oaxaca (3.5), que reporta mayor índice de pobreza, y a nueve de Colima, que reporta mayor calidad de 

vida. Existe heterogeneidad entre sus indicadores, ya que mientras la alfabetización se ubica en 10.6, por debajo de la 
media nacional, que es de 11.5; en accesibilidad en los servicios de salud se ubica en 19.9, con la posición 21 en relación 

con otros estados. Respecto al acceso a seguridad social, a pesar de que rebasa la media nacional, que es de 32.7, con 
33.5 puntos, la brecha en este sector presenta picos altos de 43.4, por lo que falta mucho para alcanzar el mejor indicador, 

que es de 16.6. Un punto esencial es el acceso a la alimentación, donde estamos en 12.2. El indicador límite en escala 

descendente es 9.3, pero en asenso está en 2.02, lo cual posiciona a la entidad en el lugar diez, en cuanto a pobreza 
alimentaria se refiere. Trazado en cinco ejes de acción, el Plan Estatal de Desarrollo para el periodo 2011-2016 dibuja la 

situación actual que guarda la entidad y la califica como heterogénea y aún con problemas de marginación serios. (Miriam 

Avilés página 03) 

La Crónica - Apuesta Olvera por coordinación para fortalecer desarrollo estatal - A través de varios ejes rectores 

iniciará el Comité de Planeación para el Desarrollo del Estado de Hidalgo (Copladehi), afirmó el gobernador Francisco 
Olvera durante la presentación del documento. Los ejes básicos para el plan serán desarrollo social, competitividad, 

ordenamiento, sustentabilidad, paz social, gobierno moderno, eficiente y municipalista. Expuso que la coordinación de 

esfuerzos es la mejor fórmula entre los tres niveles de gobierno y la población, lo que permitirá generar un rumbo 
adecuado en el desarrollo  y sustentabilidad de los programas. “La pluralidad que vive Hidalgo es la guía que debe dar 

congruencia a los procesos de planeación, mismos que deben sujetarse a instrumentación y evaluación de las políticas 
públicas”. Exhortó a la sociedad a participar en la creación del programa estatal. Añadió que su gobierno pone los temas a 

consideración de la gente y el proyecto de integración con el firme propósito de que aporten y coordinen propuestas para 

conformar objetivos estratégicos, de auditoría, transparencia y rendición de cuentas de los recursos públicos. Con el 
Copladehi podrá evaluarse el progreso estatal, pero además marcará la guía para cumplir los compromisos asumidos. 

También puso en marcha el Sistema de Planeación Democrática, con el que convocó a los comités regionales, municipales 
y organizaciones sociales a sumarse a las acciones del gobierno. Previamente, el secretario de Planeación, Alberto 

Meléndez, explicó que se instala de manera formal el comité de planeación y el anteproyecto del Plan Estatal de Desarrollo 
2011-2016. El funcionario indicó que “este documento rector es el principal responsable de llevar las acciones y programas 

a los 84 municipios hidalguenses”. Convergen iniciativas del sector público, social y privado de la entidad. GIRA. Olvera 

Ruiz anunció que en esta semana realizará un recorrido por los 84 municipios, para instalar los comités y en un lapso de 15 
días enviará diversas iniciativas al Congreso local para que los legisladores analicen y posteriormente aprueben. Las 

propuestas serán en torno al desarrollo económico municipal, social y vivienda, para fortalecer proyectos y programas. 
“Son asuntos como la construcción del aeropuerto, la central de abasto y el tren suburbano, los cuales se darán de forma 

paralela al desarrollo metropolitano de Hidalgo”. (Alberto Quintana, pág. 03) 

La Crónica -  Respaldarán diputados federales el gobierno de Olvera: Vázquez - Asevera el diputado federal 

Canek Vázquez Góngora que en la gestión de Francisco Olvera, destacara el apoyo estratégico y decidido de la mayoría 
priista que integra La diputación federal por Hidalgo. "Esto representa una gran ventaja, como en su momento la tuvo 

Miguel Osorio. Siempre será útil y provechoso que el gobernador cuente con apoyo suficiente en las legislaturas federales, 
ya que gran parte de las herramientas políticas, legislativas y presupuestarias para las en entidades federativas se 

proponen, discuten y deciden en el Poder Legislativo federal, especialmente en la Cámara de Diputados". Explico que hay 

pendientes como la refinería Bicentenario, la Agenda Espacial Mexicana (AE-XA) y el aeropuerto en Tizayuca. De ahí que 
habrá necesidad de mayor infraestructura carretera, centros hospitalarios y escuelas." Para todo esto y más, nuestro 

gobernador contara con el soporte de la diputación priista hidalguense en la Congreso de la Unión". ( Enrique Juarez, 
pag. 07) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

El Reloj - Plaza Bella se niega a pagar su multa de 28 mil pesos - Yina Bautista Personal de Plaza Bella se niega a 

pagar su multa de 28 mil pesos, dependerá de los dueños y concesionarios del estacionamiento continuar multados por la 

Dirección de Reglamentos y Espectáculos de Pachuca. Patricia Ramírez, titular de la dirección informó que desde la semana 
pasada el personal del Ayuntamiento acudió a dicha plaza para colocar sellos de clausura en las casetas de cobro, al tiempo 

que inmovilizó las plumas de acceso al estacionamiento, de tal forma que los clientes tuvieron acceso directo. Respecto al 
consumo mínimo de 150 pesos para el caso de la Plaza Galerías, Patricia Ramírez dijo que desde un principio se dieron las 

horas de estacionamiento condicionadas, “es decir, se habló de un consumo mínimo pero Cinepolis y el restaurante Vip’s 
están sellando los boletos a sus clientes para que se les respeten sus dos horas”. Explicó que acudió a Plaza Galerías a 

colocar mantas informativas para clientes y usuarios del estacionamiento. (Yina Bautista, pág. 03) 

El Reloj - Programa Beneficios también será aplicado en la capital hidalguense - Geraldina García Gordillo, 
presidenta municipal de Pachuca, afirmó que con el nuevo programa del gobernador Beneficios, dará mayores condiciones 

para que se trabaje sobre el abatimiento de los indicadores a favor de los sectores más vulnerables. Un programa social 

que no es restringido para los capitalinos, ya que existen indicadores de la pobreza urbana. “Afortunadamente ya los 
programas sociales no están restringidos solamente para la zona urbana, ya que desde hace mucho tiempo ya se mide la 

pobreza urbana y en esas condiciones por supuesto Pachuca será beneficiado con este programa Beneficios”, afirmó la 
alcaldesa García Gordillo. Explicó que es muy necesario que los municipios se coordinen con el Gobierno estatal para 

trabajar y ofrecer las mejores condiciones a los sectores vulnerables, que son los que requieren de ayudas funcionales y 
programas que les permitan tener mejores condiciones de vida.  “Me parece muy importante que cuando uno articula los 

programas de materia social, es cuando se dan mayores condiciones para que se pueda trabajar en el abatimiento de los 

indicadores para mejorar al sector vulnerable, ya que los diferentes programas sociales te permiten de una manera integral 
atender las temáticas articuladas de los más necesitados así como de dar el avance a través de una medición de 

programas”, explicó. García Gordillo señaló que en breve se reunirá con el gobernador Francisco Olvera para tratar de 
forma específica temas de la capital, todo con el objetivo de trabajar coordinadamente como lo ha hecho con el nivel 

estatal; “estamos atentos y a las ordenes del gobernador”. (Yina Bautista, pág.  06) 

El independiente - Pachuqueños se adaptan al cambio de horario - Como cada año, el horario de verano fue 
activado para promover el ahorro de energía en el país, pero acompañado del cambio vienen las quejas de inconformes 

que aseguran que su rutina diaria es alterada por adelantar su horario una hora y dijeron incluso que los "pone de malas el 
nuevo horario". Cristina Morales, oriunda de Pachuca, dijo que el día no le alcanza con el nuevo horario, "la verdad es que 

ni hay ahorro, esa hora que según podríamos ahorrar de luz, se ocupa en las mañanas porque al no haber luz natural 

debes encender los focos y ahora no se gasta en la tarde, pero sí en la mañana", precisó la ama de casa. Mientras tanto, 
Adolfo Nava, quien descansa los domingos dijo que no había recordado el cambio hasta el momento en que se le preguntó 

cuál era su opinión sobre él, dijo que simplemente adelantaría sus relojes una hora y seguiría sus días sin problema, porque 
para él no hay desvelos ni falta de sueño por la activación del horario. Bernardo Jiménez, de 45 años de edad consideró 

que la estrategia es inservible para el ahorro de energía eléctrica en el país, pero la adopta año tras año porque aunque se 

queje nada lo hará cambiar y es desgastante y hasta "ocioso", consideró, criticar el horario de verano, como si al hacerlo se 
revirtiera. "En la mañana sí sentí el cambio, me dormí a las doce y cuando me levanté creí que eran las siete de la mañana, 

pero en realidad ya eran las nueve y por las tardes seguramente anochecerá más tarde, pero sólo es cuestión de unos días 
para acostumbrarnos y en unos meses empezará a anochecer más temprano. Entonces ya no habrá mucha diferencia entre 

un horario u otro, así ocurre cada año", manifestó Otilia Sánchez, comerciante del centro de la ciudad. En el mercado, los 

lugares donde venden comida, los parques, hasta en las redes sociales el tópico fue el horario de verano, quienes lo 
rechazan y quienes lo aprueban, a quienes les da completamente igual adelantar o atrasar sus relojes. El horario de verano 

está impuesto. ( Crystall  García, pág. 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Universal-Concentran fuerzas partidos en Edomex: El Estado de México fue ayer el escenario para que PAN, PRD y 
PRI mostraran su “músculo” político en torno a sus aspirantes a la gubernatura estatal. En Nezahualcóyotl, el precandidato 

priísta Eruviel Ávila pidió a “políticos externos” a la entidad dejar a los mexiquenses “decidir y trabajar” en esta etapa de 
precampaña. “Al Estado de México puede hacer y venir el que quiera, siempre y cuando sea en el marco de la legalidad”, 

dijo. En Ecatepec, el precandidato del PRD, Alejandro Encinas, llamó a acabar con las dinastías del PRI en la entidad. 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-8591.htm
http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-8584.htm
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/capital/43-capital/33685-20110404-p8-n1
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“Vamos a derrotar a la élite política del grupo Atlacomulco”, dijo. Más tarde, en Toluca, consideró que quedó atrás una 

eventual alianza con el PAN. “Ahora ya puedo hablar como precandidato de las izquierdas”, dijo. En el inicio de su actividad 

proselitista, lo acompañaron el jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard; el presidente nacional de su partido, 
Jesús Zambrano, y la secretaria general, Dolores Padierna, entre otros. En su intervención, Ebrard criticó que el Estado 

de México reciba más presupuesto que la capital del país y no ofrezca programas especiales de apoyo a grupos sociales. En 
Toluca, el aspirante del PAN a la candidatura a gobernador, Luis Felipe Bravo Mena, aseveró que el estado reclama un 

nuevo modelo que permita “eliminar la opresión, cacicazgo y autoritarismo del PRI, que no corresponde a las necesidades 

ciudadanas”. Insistió en exigir al PRD que concrete la alianza con el PAN y dijo que la buscará “hasta el último momento”. 
El representante del PAN ante el instituto electoral local, Francisco Gárate, mencionó la posibilidad de que el candidato 

panista decline en favor del PRD durante la campaña. (Sara Pantoja y Gerardo Mejía, pág. Princ.) 

Milenio- Arropa la dirigencia del PRD a Encinas- Jesús Zambrano arropó a Alejandro Encinas como candidato del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la gubernatura del Estado de México, y justificó su presencia en aras de la 

unidad partidista. “O salvamos al PRD juntos para ganar este año o no lo salvará nadie”, y advirtió que el partido no es 
propiedad de una persona. En medio del abucheo de un sector de los seguidores de Encinas que le gritaban “¡Fuera!” y 

“¡No a las alianzas con el PAN!”, el líder perredista admitió: “me han dicho que rompo la institucionalidad por estar aquí con 
Alejandro. Al contrario, he dicho que Encinas debe ser el candidato de toda la oposición y ser el próximo gobernador del 

Estado de México, para que no quede ninguna duda”. Su respaldo, sostuvo, es producto de la convicción de que “es 

necesario que caminemos juntos y mantengamos y fortalezcamos la unidad del PRD, porque el PRD no es propiedad de 
alguien en particular. Es propiedad de miles y miles de mujeres y hombres que quieren, que queremos un cambio profundo 

en el país”.  Tras pedir ser escuchado “con civilidad en un partido plural”, aseguró: “No vengo por chantajes ni amenazas 
de nadie”, y reconoció que hubo quienes le pidieron no acudir al primer mitin de Encinas en etapa de precampaña y señaló 

que el punto de coincidencia es que todos en el PRD aspiran a ganarle al PRI y que haya alternancia en el Estado de 
México. “En el PRD han sido evidentes las diferentes posiciones sobre cómo competir para derrotar al PRI. Y 

lamentablemente esas diferencias se han exacerbado al grado que ha habido compañeros que amenazan con el riesgo de 

la ruptura, de la escisión”. El dirigente perredista, quien abiertamente había manifestado su respaldo a una alianza con el 
PAN en la entidad, lamentó que “de nueva cuenta (en el PRD) no hemos tenido la capacidad de ubicar correctamente el 

contenido de nuestros distintos puntos de vista”, y consideró falso el dilema de acusar a quienes quieren una alianza 
opositora como un acuerdo con Felipe Calderón; lo mismo que a quienes sólo quieren una coalición de izquierdas como 

instrumentos de Peña Nieto.  “No caigamos en el juego maniqueo de llamar traidores a quienes no piensan igual que uno. 

Debemos ser capaces de discutir civilizadamente nuestros distintos puntos de vista, con tolerancia, y buscar los acuerdos 
que nos permitan caminar juntos.” Arrancó el aplauso de Alejandro Encinas y de la secretaria general Dolores Padierna 

desde el templete, mientras abajo, los asistentes agitaban sus banderas y mantenían sus abucheos. Marcelo Ebrard llegó 
después de que Zambrano hizo uso del micrófono. Referió que su lucha política comenzó hace 40 años, lo que le permitió 

conocer lo negativo de la división y la confrontación en la izquierda, que la lleva sin duda a la marginalidad. El dirigente 

partidista estableció también que si el resto de los precandidatos perredistas lo invitan, acudirá a apoyarlos. Claves- Para 
Andrés Manuel: • Jesús Zambrano respondió a Andrés Manuel López Obrador que no debería vanagloriarse por exacerbar 

estados de ánimo, luego de que el tabasqueño asumió “con honor” la responsabilidad de sepultar la alianza con el PAN en 
el Estado de México. • “Yo me vanagloriaría y diría que sería un gran honor no el estar contribuyendo a exacerbar los 

ánimos, sino a buscar al máximo posible la unidad de la izquierda, pero cada quien es dueño de sus convicciones y actos. 
Yo hago lo que siento que me corresponde”, señaló Zambrano en Ecatepec. (Liliana padilla, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: Que ya sabe Jesús Zambrano lo que le espera en el Estado de México. 

Apenas tomó el micrófono el presidente del PRD para hablar en el mitin del precandidato Alejandro Encinas en Ecatepec, 

se soltó la rechifla, el abucheo y los gritos de “¡En-ci-nas!” y “¡Trai-dor!”. 

Zambrano siguió leyendo, pero los gritos no cesaron. Muy poco, por cierto, hizo Encinas para aplacarlos. 

Que a juzgar por la asistencia al mitin en Ecatepec, nada bien pintan las cosas para Encinas, que no llenó el acto ni con 

Marcelo Ebrard como telonero. 

Eso sí, el titular del GDF hizo todo para parecer muy motivado. Tomó el micrófono, gritó, como no acostumbra hacerlo, y 
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cerró su discurso con un estruendoso “¡Digamos sí a Alejandro Encinas!” 

No le chiflaron como a Zambrano, pero pasiones, lo que se dice pasiones, no levantó. 

Que en la semana se pondrá a prueba la capacidad de convocatoria del secretario de Educación Pública en campaña, 

Alonso Lujambio. 

Para celebrar los 90 años de la SEP se prepararon diversos festejos, que inician hoy en el Auditorio Nacional con el 
Encuentro de Educación y Valores para la Convivencia en el Siglo XXI. 

La calidad y pluralidad de los expositores y panelistas que integran el programa de seis días no deja lugar a dudas sobre el 
tamaño del evento. Pero está por verse cuánta gente asiste. 

Que ante el evidente desgaste del movimiento de protesta que encabeza Martín Esparza, el gobierno anunciaría en estos 

días una tercera etapa de liquidación para ex trabajadores de LFC. 

Que el más feliz el sábado en el concierto de Shakira, en el Foro Sol, era el director del IMSS, Daniel Karam. 

Y cómo no, si estaba a sólo diez metros de la colombiana, cuyas caderas no mienten. 

Que, una de futurismo. El presidente del Tribunal Superior de Justicia del DF, Édgar Elías, aseguró que el procurador 
capitalino, Miguel Ángel Mancera, no debe ser el próximo jefe de Gobierno. 

¡Y eso! “Porque si en mis manos estuviera, nombraría al procurador Mancera vitalicio en el puesto, es un excelente 
procurador”, dijo Elías. 

A esas expresiones antes las llamaban espaldarazo. 

(Redacción, pág. 4) 

El Independiente - ENTRESEMANA. Panistas en campaña, ¿quién paga? - En su manual de campaña, los 
aspirantes a la candidatura del PAN a la Presidencia de la República deben incluir el refranero popular, por aquello de la 

reflexión cotidiana. Pero, igual, fieles a la invocada transparencia y honestidad que demandan a los contrarios, deben 
aclarar quién o quiénes financian sus aspiraciones. "Al que madruga, Dios lo ayuda", al inicio del día y con las primeras 

oraciones. Después, sopesar la contraparte: "No por tanto madrugar, amanece más temprano". Luego la aleccionadora que 
ha sido causa de muchas frustraciones políticas: "Del plato a la boca, a veces se cae la sopa". Y es que tres de los 

principales aspirantes a la candidatura albiazul andan en plena campaña por todo el país, desatados tempraneros que 

utilizan cualquier foro público y privado para promoverse, lo mismo en días hábiles que en fin de semana. Quieren ser 
alfiles de Felipe Calderón en la cruzada presidencial para evitar que el PRI retorne a Los Pinos. Pero, ¿quién paga sus 

periplos con secretarios, asistentes, personeros propagandistas y todos esos etcéteras del equipo de campaña? ¿Quién o 
quiénes le apuestan a la aventura de Josefina Vázquez Mota, Alonso Lujambio y Javier Lozano? Porque el secretario de 

Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, se cuece aparte. Para hacer campaña, Josefina Vázquez Mota tiene menos restricciones 

para hacer campaña. Incluso su responsabilidad como presidenta de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 
Diputados y la coordinación de la banca albiazul, la ha relegado prácticamente en el vicecoordinador Carlos Alberto Pérez 

Cuevas. Pero, ¿quién paga o de quién es el Jet particular en el que se desplaza por todo el país? ¿Cubre de su bolsa gastos 
de hospedaje, alimentación? ¿Le alcanzan sus ahorros y la dieta y bonos que recibe en la Cámara baja para pagar sus 

viajes de campaña? ¿Son con cargo a la Cámara de Diputados? Un día sí y otro también, Vázquez Mota se reúne con 

agrupaciones afines al panismo, se deja arropar por gobernadores que crecieron en el PRI, e incluso acude a actos que 
éstos le preparan ex profeso para hacer campaña. ¿Ellos cubren los gastos? Es posible. Hasta hace poco, la ex secretaria 

de Desarrollo Social, con Vicente Fox, y de Educación Pública, con Felipe Calderón, iba en solitario en pos de la candidatura 
del PAN a la Presidencia de la República. Hasta hace poco. Pero una vez que Calderón dio el banderazo oficial para que los 

panistas hicieran campaña en pos de la nominación, a Josefina le aparecieron, si se pueden calificar así, serios 
contrincantes en los secretarios de Educación Pública, Alonso Lujambio, y del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano, que 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/component/content/article/37-editorial/33683-20110404-p12-n3
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se han dedicado a hacer proselitismo, igual que Josefina, en cualquier día de la semana en actos encubiertos con asuntos 

de su competencia, y los fines de semana de manera abierta y sin rubores. Por supuesto, con cargo al erario público. 

Igualmente, hay que preguntar si Lujambio y Lozano desembolsan un centavo para pagar el servicio aéreo particular y 
todos los gastos que requiere esta campaña en busca del Vellocino de Oro. Pero, mientras aclara, si es que ello llegase a 

ocurrir, los tres deben andar con tiento en pos de la simpatía de las multitudes panistas. Uno o una será el llamado. Y 
cuidado con las frustraciones. Hay en estos aspirantes sonrisas y desplantes, encuentros y desencuentros, estados de 

ánimo que pueden ser factor de ascenso y desplome. "Yo puedo hacer el sábado lo que quiera", respondió Alonso José 

Ricardo Lujambio Irazábal, secretario de Educación Pública federal, a Luis Maldonado Venegas, secretario de Educación del 
estado de Puebla, cuando éste le pidió no distraerse con las elecciones de 2012. ¿Nada más los sábados y fines de 

semana? Josefina estuvo en Nayarit; Javier en Veracruz, enfrentado con el gobernador priista Javier Duarte de Ochoa; y 
Lujambio en Puebla, donde tuvo encontronazo con el convergente Luis Maldonado, secretario de Educación en el gabinete 

del gobernador neo panista y de corazón aliancista, Rafael Moreno Valle Rosas, quien igual se despachó un compromiso 
albiazul de echar toda la carne al asador con quien sea el candidato del PAN a la Presidencia de la República. ¿Sólo los fines 

de semana? Pero, ¿con cargo a qué presupuesto? AL CALCE En el acto de toma de posesión de Francisco Olvera como 

gobernador de Hidalgo, en la primera fila de los invitados especiales, Enrique Peña Nieto, Manlio Fabio Beltrones, Humberto 
Moreira e Ivonne Ortega se divirtieron con los apuros de un auxiliar del gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, 

quien llegó tarde a la ceremonia. El auxiliar, a quien debe reconocerse la disciplina a una orden, se sentó en la primera fila, 
como en el cine, para apartar el lugar de su jefe el gobernador veracruzano, en medio de Manlio Fabio y Peña Nieto. Pero, 

como Javier Duarte no llegaba, le urgieron a dejar el espacio, a lo que respondió que el veracruzano iba en camino. "Cinco 

minutos, cinco minutos", repetía, hasta que debió abandonar la silla. ¡Ah!, pero le encargó a Manlio que se la cuidara. Y 
pasaron los minutos. Cinco, diez, quince... Y cuando Duarte llegó, debió irse a la esquina, aunque el espacio se lo cuidó su 

fiel asistente. La broma y anécdota del buen talante en esa ceremonia donde Paco Olvera finalmente, para alivio de los 
hidalguenses, protestó gobernador de Hidalgo. (Moisés Sánchez Limón, pág. 12) 

La Crónica - Buen inicio - De todos los estados donde el Partido Revolucionario Institucional (PRI) enfrentó las 

pragmáticas coaliciones de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN), Hidalgo despierta 
curiosidad y expectación en el país, porque fue el único donde lograron la victoria y porque brotó en los últimos tres lustros 

una generación que ya no puede ser identificada como producto neto de los grupos tradicionales. En este escenario, con el 
antecedente de un año electoral que ofrecía un paisaje desaseado por la insistencia opositora de irregularidades no 

probadas y una cascada de campañas negras que incidieron en el resultado electoral, que al final favoreció a los candidatos 

priistas a gobernador y a la mayoría a legisladores, el nuevo gobierno tiene un buen inicio, donde los retos son mayúsculos. 
Hidalgo parece bien armado para aspirar a cumplir el papel de un estado moderno, reduciendo en esta dinámica pobreza y 

falta de oportunidades, de acuerdo a lo observado en la instalación del Comité de Planeación para el Desarrollo del Estado 
de Hidalgo (Copladehi), aunque los retos no serán menores para el gobernador Francisco Olvera Ruiz. Tendrá, de acuerdo 

al escenario que se ve, que asumir controles políticos dentro de su partido y de la 61 Legislatura, para establecer un orden 

conforme a su estilo y visión de lo que será su conducción del estado los próximos años, con la ventaja de un inicio terso, 
en comparación a los dos que le antecedieron, uno por la tensa salida de Jesús Murillo Karam e interinato de Humberto 

Lugo Gil y el inmediato anterior por los problemas financieros heredados de la administración nuñista. Otro factor será el 
diálogo con los actores políticos, como ya sucedió con la ex candidata Xóchitl Gálvez, aún con la aclaración de Pedro Porras 

de que ella no representó al PRD en ese encuentro, pero que su partido está dispuesto al acuerdo “para que nos vaya bien 
a los hidalguenses”; por lo pronto aún con algunas dudas que generan un par de nombramientos, se ve que existe claridad 

en los objetivos de este gobierno. Alberto Witvrun, pág. 04)  
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio-Se dice… que más de uno se quedó chiflando en la loma luego de que algunos “funcionarios” que ya se sentían 

seguros en el gabinete se pusieran a repartir puestos en varias dependencias y a amenazar con vetar a más de uno. Entre 
los adelantados se encuentra David Hernández Madrid, quien ya se veía en la Secretaría de Agricultura de nuevo. Otra 

que anduvo diciendo por todos lados que estaría entre los nombrados fue Mari del Villar, jefa de prensa de la SEPH, 
quien buscó y buscó y no encontró la dirección de Radio y Televisión de Hidalgo. Otro que se quedó así fue Pablo Pérez, 

que formó parte del equipo de transición y quien ya se hacía secretario de Finanzas. Tal vez, le convenga más seguir 

manejando los negocios personales el ex secretario de Educación, Raúl Gonzáles Apaolaza. 

que a alguien le sobró una H de lámina (logo del sexenio pasado) y se le hizo buena medida colocarla justo un día antes 
de que terminara la administración en La Concepción. Lo raro, más allá del tiempo que pueda durar esta en ese lugar, es 
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que los trabajos se realizaron entrada la madrugada y ni los trabajadores ni los autos usados tenían algún identificador del 

gobierno del estado.  

que donde no cuadraron las cuentas, a pesar de tener nueve meses para cotejarlas, es en Centro de Alto Rendimiento del 

gobierno del estado, dependencia del Instituto Hidalguense del Deporte. Según los enterados, la entrega-recepción se 
retrasó más de dos días, pues las sumas respecto a las aportaciones de más de mil usuarios de la alberca semiolímpica no 

salían, pues cada uno paga 280 pesos mensuales. 

que después de los desastres que ocasionó en la colonia Minerva y en la comunidad La Calera cuando una de sus 

máquinas rompiera un ducto de gas, Eduardo Islas, aspirante a la candidatura del tricolor por Mineral de la Reforma, 
mejor contrató a una empresa especializada en marketing político, todo para lavar su imagen. 

que mientras el ex secretario municipal de Tepeapulco, Alberto Franco Ramírez, anda desesperado por ver la forma en 
que la candidatura del PRI por aquel municipio se le va de las manos, organizando y cancelando reuniones, otros 

suspirantes como Francisco López Manjarrez y Arturo Ávila Brianza aumentan sus simpatías con la gente del 
municipio.  

que ya comenzó la guerra de bromas contra los candidatos a la Presidencia, como ejemplo está el video que comenzó a 
circular sobre Peña Nieto y su esposa, hay que esperar con qué nos sorprenden los creativos de nuestro país. Entre a 

www.criteriohidalgo.com y ríase un rato. (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que quienes están muy contentos con la nueva administración son los líderes de los 
partidos de oposición en el estado, pues ayer durante la presentación del ante proyecto del Plan Estatal de Desarrollo, el 

gobernador Francisco Olvera hizo un reconocimiento especial a Arturo Aparicio del PT y Mariano Torres del PT, a 
Raymundo Ordoñez y hasta a Claudia Lilia Luna Islas, ambos del PAN, por lo que están muy emocionados por la 

apertura del Gobierno hacia los partidos de oposición. 

Que quien ahora sí ya tiene mucha chamba es el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, a quien se le han 

acercado infinidad de personas para platicarle sus problemas y necesidades, además de recibir algunos currículos. Dicen 
que los habitantes hidalguenses esperan que haya apertura para que cumpla con las promesas que hizo. 

Que quien aún no tiene conocimiento sobre una base militar en Tula es el mismo comandante de la 18ava zona militar, 
Jacobo Osorio, pues asegura que no le han informado nada sobre dicho proyecto en la región Tula-Tepeji en Hidalgo. 

Dicen que el más contento es el alcalde de Tula, Rodolfo Paredes, quien rechaza rotundamente la existencia de militares 
en la zona. 

Que hablando del edil de Tula, Rodolfo Paredes, jura que en el municipio que gobierna no hay delincuencia, pues se 
justifica con que Tula pertenece al Tercer Distrito Judicial, el cual abarca a algunos municipios del Estado de México. Sin 

embargo, dicen que en la Procu ya lo desmintieron, pues le enseñaron un documento donde le demuestran que sí hay un 
aumento significativo de la delincuencia. 

Que quien ya se perfila para contender por la alcaldía de Actopan por el PRD es la ex diputada Tatiana Ángeles, a quien 
en las elecciones pasadas ya no la dejaron competir porque pusieron en su lugar a Sergio Hernández, quien por poco 

gana la alcaldía. Dicen que esta vez no la vetarán y casi casi va a la segura para conseguir el máximo puesto en el 
municipio de Actopan, pues dicen que ya se multiplicaron sus activos y más porque tiene amigos de la farándula política 

que la pueden apoyar como René Bejarano. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… “(hay) vecinos que no cuentan con un cajón piden la asistencia de alguna autoridad, pero como no 
se encuentra regulado, en principio no podemos darle una respuesta al respecto.” 

Viridiana Fernández Ortiz, regidora de Pachuca, habla de otorgar títulos de propiedad de los cajones de 
estacionamiento en las unidades habitacionales. 

“...tres años sin que un solo paciente se haya enfermado por transmisión o haya tenido una enfermedad por transfusión 
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sanguínea...” 

Jorge Islas Fuentes, ex titular de la Secretaría de Salud, presume la certificación del Centro Estatal de Transfusión 
Sanguínea. 

“Si por supuesto que participará, todavía no sabemos cómo o cuál va ser el cargo que desempeñará.” 

Humberto Moreira, líder nacional del PRI, habla sobre el futuro político del ex gobernador Miguel Ángel Osorio, que 
participará como operador en las elecciones del Edomex. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Al parecer, en el Valle del Mezquital la máxima es "dejar hacer, dejar pasar" (redacción, 

primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Habitantes  de Santa María Batha, municipio  de Tezontepec de Aldama, exigen 

cobro  justo a la  Comisión Federal de Electricidad. En una  medida de  presión, unas 80 personas se presentaron 
en las instalaciones de la paraestatal para pedir respeto a su economía, pues afirman que las cuotas han 

alcanzado hasta 4 mil pesos  a últimas fechas…(redacción, primera plana)  
 

Visto bueno-Radio pasillo del Lunes 

En Radio Pasillo llamó la atención la capacidad de convocatoria del nuevo gobernador de Hidalgo, Francisco 
Olvera Ruiz, quien en su rendición de protesta logró congregar a diversos líderes políticos, sociales, religiosos y 

empresariales, así como mandatarios de diversos estados del país y destacados periodistas nacionales. 

Durante el evento, sin embargo, llamó la atención la inasistencia del dirigente nacional del PVEM, Jorge Emilio 

González Fernández, ya que este partido, junto con Nueva Alianza y por supuesto el PRI, conformaron la coalición 
Unidos Contigo, que llevó al priista a la gubernatura de la entidad en los comicios del año pasado. 

Suena a todo volumen que durante el multitudinario acto, que se realizó en el auditorio Gota de Plata, el ex 

gobernador Miguel Ángel Osorio Chong puso tremendo regaño a un grupo de colaboradores cercanos, quienes 

no le informaron con precisión la puerta por donde debería ingresar al recinto. 

El ex mandatario se introdujo por un acceso que resultó no ser el indicado, por lo cual tuvo que regresar a su camioneta 
para dirigirse hacia la entrada correcta. “No tienen ni idea”, dijo molesto mientras subía a su vehículo. 

Por cierto, esta misma semana podría haber noticias sobre el futuro político de Osorio Chong, a quien, según comentarios 
que se escuchan en Radio Pasillo, le podría esperar un cargo de relevancia el PRI nacional. 

El mismo dirigente del tricolor, Humberto Moreira Valdés, dio un adelanto sobre lo que podría ser del ex 

gobernador hidalguense, al señalar que “tiene un espacio en la militancia del Revolucionario Institucional 

que lo colocará en otras esferas de la vida política”. 

Suena a todo volumen que el líder moral del Partido Nueva Alianza (Panal), Moisés Jiménez Sánchez, así 
como integrantes de la Sección 15 del SNTE, no están conformes con la propuesta de integrar 

obligatoriamente a los denominados “ninis” -jóvenes que no estudian ni trabajan- a las filas del Ejército 

Mexicano, como una medida para detener la ola de violencia en el país. 
El ex diputado federal consideró que esa propuesta es la antítesis de lo que plantea Nueva Alianza, aunque se manifestó 

respetuoso de la iniciativa. Comentó que son lamentables las apreciaciones sobre la educación y la juventud. “Nosotros 
siempre lo hemos dicho: con educación todos los males sociales desaparecen”, dijo. (redacción, página de 

internet) 

Vía Libre-Del tingo al tango… 
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Del Tingo 

A la instalación del Copladehi, arribó contento hasta con kilos demás, el dirigente formal del Partido del Trabajo (PT) 
Mariano Torres L´estrade, obvio con su pizarrón político, el otra vez diputado local Arturo Aparicio Barrios, lo que envía una 

buena señal de madurez política para dialogar, proponer y avanzar en la democracia participativa, a la que llamó el 

gobernador Olvera. 

Al Tango 

La que se vio mal, fue la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN), porque su presidente Gonzalo Trejo Amador 

no acudió; seguramente tenía algo más importante que hacer, por eso fue el ex priista y secretario general Raimundo 
Ordoñez; mejor no hubiera ido nadie, tal vez pensaron, están invitados todos nuestros operadores, léase delegados, 

tenemos que ir, pero tantito. (Alberto Witvrum, página de internet) 

Vía Libre-Deslinde… 

De todos los estados donde el Partido Revolucionario Institucional (PRI) enfrentó las pragmáticas coaliciones de los 
partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN), Hidalgo despierta curiosidad y expectación en el 

país, porque fue el único donde lograron la victoria y porque brotó en los últimos tres lustros una generación que ya no 

puede ser identificada como producto neto de los grupos tradicionales. 

En este escenario, con el antecedente de un año electoral que ofrecía un paisaje desaseado por la insistencia opositora de 
irregularidades no probadas, y una cascada de campañas negras que incidieron en el resultado electoral, que al final 

favoreció a los candidatos priistas a gobernador y a la mayoría a legisladores, el nuevo gobierno tiene un buen inicio, 

donde los retos son mayúsculos. 

Hidalgo parece bien armado para aspirar a cumplir el papel de un estado moderno, reduciendo en esta dinámica pobreza y 
falta de oportunidades, de acuerdo con lo que se observó en la instalación del Comité de Planeación para el Desarrollo del 

Estado de Hidalgo (Copladehi), aunque los retos no serán menores para el gobernador Francisco Olvera Ruiz. 

Tendrá, de acuerdo con el escenario que se ve, que asumir controles políticos dentro de su partido y de la 61 Legislatura, 

para establecer un orden de acuerdo con su estilo y visión de lo que será su conducción del estado los próximos años, con 
la ventaja de un inicio terso, en comparación a los dos que le antecedieron, uno por la tensa salida de Jesús Murillo Karam 

e interinato de Humberto Lugo Gil y el inmediato anterior por los problemas financieros heredados por la administración 

nuñista. 

Otro factor será el diálogo con los actores políticos, como ya sucedió con la ex candidata Xóchitl Gálvez, aún con la 
aclaración de Pedro Porras de que ella no representó al PRD en ese encuentro, pero que su partido está dispuesto al 

diálogo “parque nos vaya bien a los hidalguenses”; por lo pronto, pese a algunas dudas que generan un par de 

nombramientos, se ve que existe claridad en los objetivos de este gobierno. (Alberto Witvrum, página de internet) 

Plaza Juárez- Retratos Hablados…  

Un elemento se empieza a destacar en el naciente gobierno de José Francisco Olvera Ruiz: la planeación y el uso constante 

de la misma a través de organismos que habían caído en el desuso, como son los COPLADEH, tan de moda en el sexenio 

del arquitecto Guillermo Rossell de la Lama, para ser puestos en marcha sólo de manera ocasional en los sexenios 
posteriores. Los Comités de Planeación para el Desarrollo de Hidalgo, necesariamente llegaron a su fin luego del uso y 

abuso del gobierno Rossellista, que más los aplicó para fastidiar y cansar de sueño a los que no estuvieran de acuerdo con 
las propuestas del ex mandatario, que para fincar los objetivos en un proyecto común. Por todo lo anterior es importante 

analizar hasta qué grado el gobierno de Olvera Ruiz pretende ir con esto de los CO-PLADEH, sin convertirlo en simple caja 

de resonancia de lo que de por si ya se iba a hacer, o bien todo lo contrario: un verdadero espacio para la discusión 
democrática y abierta. El nuevo mandatario hidalguense tiene múltiples retos en las primeras semanas de su mandato, y 

uno de ellos tiene que ver también con la necesi-dad imperiosa de dar un estilo personal al ejercicio del poder, que guarde 
la compostura aquella que reza en la frase del, "ni tanto que queme al santo, ni tanto que no lo alumbre". Es decir una 
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sana distancia con el ex gobernador, Miguel Ángel Osorio, pero no tanta como para que empiece a interpretarse como un 

rompimiento, que es lo que menos le ayudaría en esta primera etapa. En estos primeros momentos en que el responsable 

de todo lo negativo ya puede tener nombre, campaña a la que se unen los que hasta hace apenas unas horas le rendían 
pleitesía a Osorio Chong, la actitud del nuevo jefe del Ejecutivo estatal deberá ser cuidadosa, prudente para no caer en la 

trampa que a fuerza lo quieren llevar aquellos que sostuvieron un encuentro frontal con el que ya se fue. Porque si antes 
incluso de que asumiera el, era abierto el canto de la Garza para unirse a su campaña en contra de Osorio Chong, es 

evidente que ésta arreciará bajo el ofrecimiento de que juntos podrán llevar por los mejores derroteros del desarrollo a 

Hidalgo. Borrón y cuenta nueva, lo pasado pasado, e incluso "a poco te acuerdas de esos tiempos?", será el contenido de la 
invitación que de manera constan-te recibirá Olvera Ruiz de con quien sostuvo uno de los enfrentamientos más intensos en 

su etapa de líder estudiantil, y con ello nos referimos al Secretario General de la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo, Gerardo Sosa Castelán. El gobernador tendrá que evaluar a cabalidad si las invitaciones a unir fuerzas (y la 

pregunta obvia es si el titular del Poder Ejecutivo de una entidad tienen necesidad de ello) serían provechosas en un 
momento determinado, además que cualquier acercamiento real con lo que fue el Grupo Universidad sería interpretado 

como una traición absoluta hacia su antecesor. En fin que estos primeros momentos del naciente gobierno se antojan 

interesantes, y por supuesto complicados. Marcar la sana distancia con quien fue gobernador hasta el día último de marzo 
parece, en lógica, un camino a recorrer sin hacer caso de cantos de garzas que semejan sirenas, que si en un pasado 

inmediato fueron un enemigo duro y tozudo, hoy buscarán dar una apariencia contraria. Olvera Ruiz deberá encontrar un 
término medio, prudente, en que ante todo envíe el mensaje de que no hay rompimiento con el ex mandatario, porque esa 

situación ni le sirve y tampoco hay necesidad alguna de incurrir en la misma. En esta primera semana de su gestión, el 

gobernador Olvera también está obligado a que se empiece a ver, con claridad, cuál es su estilo personal de usar el poder. 
El camino apenas empieza. Mil gracias, hasta mañana. (Javier Peralta, pág. 2A) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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Vía Libre                              Independiente 
      

 

    

 


